

## Vivir el intercambio de manera virtual la experiencia un estudiante de la UAA desde Italia



### BOLETÍN 109

- Jorge de Alba Valdivia, estudiante del octavo semestre de Médico Cirujano en la UAA, es uno de los seis estudiantes de la institución que permanecen en Italia.

La pandemia por el Covid-19 tomó por sorpresa a la población mundial: viajes, encuentros, eventos sociales y festividades fueron pospuestos o cancelados y las rutinas diarias como asistir a la escuela o trabajo, salidas a espacios recreativos y convivir con familiares y amigos, fueron interrumpidas.

Entre las diversas situaciones y experiencias que se vieron obligadas a cambiar, está el intercambio académico que miles de estudiantes y profesores realizan cada semestre alrededor del mundo.

Tal es el caso de Jorge de Alba Valdivia, estudiante del octavo semestre de Médico Cirujano de la Universidad Autónoma de Aguascalientes, quien actualmente forma parte del programa de movilidad

académica en la Universidad de Nápoles Federico II, en Italia. Él es uno de los seis estudiantes de la UAA que permanecen en Italia.

Los primeros casos de Covid-19 reportados en el país europeo se dieron el pasado 31 de enero; hasta el 27 de abril, ha habido 199 mil 414 casos confirmados, y poco más de 27 mil decesos. Campania, región en la que se ubica la sureña ciudad de Nápoles, tiene el registro de 4 mil 331 casos al corte de la fecha ya mencionada. A pesar de ser una zona en la que la proliferación del virus no es tan avasalladora como en el resto de Italia, las medidas de aislamiento total aplicaron para todo el país.

En cuanto al ámbito académico, Jorge y sus compañeros de departamento, también estudiantes de la UAA, tuvieron que cambiar drásticamente el estilo de vida que habían empezado a crear desde principios del mes de febrero, cuando arribaron a esta turística ciudad para estudiar ahí durante un semestre.

De las cinco materias que Jorge estudia durante su intercambio, dos de ellas son prácticas, por lo que, lamentablemente, sólo pudo disfrutar y aprender de un par de clases antes de que, por decreto oficial, fueran canceladas. El resto de las materias teóricas las cubre por medio de videoconferencias, método que considera adecuado y práctico ya que, opina, los contenidos son igualmente aprovechables y formadores para su futura profesión.

Tanto la UAA como la institución receptora les ofreció la opción de decidir regresar a México, o terminar su semestre en línea de cualquiera de las dos universidades. Jorge decidió continuar con la Universidad de Nápoles Federico II, y seguir con la entrega de ensayos para la única materia de la Autónoma de Aguascalientes que cursa de manera remota.

Por parte de la UAA, reconoció una atención inmediata una vez se dio a conocer la delicada situación que se comenzó a vivir en Europa. “Nos preguntan constantemente sobre nuestro estado de ánimo. Incluso, en la fase más dura, nos llegaron a pedir actualización de la situación mínimo dos veces por semana”.

Respecto del aislamiento obligatorio que han mantenido por más de dos meses, Jorge comenta que la relación con sus compañeros de departamento se convirtió muy estrecha; sin embargo, hacen lo posible por tener tiempo a solas, ya que cada uno lidia con la situación de forma distinta. Él, por ejemplo, habla con su familia casi a diario y se comunica constantemente con sus amigos y compañeros de escuela.

A pesar de todo, las ganas de salir y disfrutar de la ciudad nunca se han apagado. Información oficial señala que, a partir del 3 de mayo, negocios como librerías, papelerías, y algunos locales de comida con servicio para llevar podrán comenzar a abrir sus puertas de forma paulatina. Si la situación mejora con el tiempo, Jorge podría incluso tomar algunas clases en formato presencial y asistir a

algunas prácticas médicas antes de que termine el semestre a finales de julio, y regresar a casa en agosto con una experiencia única de movilidad académica.

De acuerdo con el Departamento de Intercambio Académico de la Dirección General de Investigación y Posgrado de la UAA, del 15 de febrero al 22 de abril de este año han regresado a Aguascalientes 91 integrantes de la comunidad universitaria que se encontraba realizando intercambio académico, nueve de ellos regresaron de Italia. Todos ellos pasaron por un proceso de cuarentena por 14 días de forma inmediata a su llegada, y ninguno de ellos dio positivo en la prueba de Covid-19.